

## Sin peros en la lengua

**Módulo 3. Lectura N3 / Autor: Isaias LaFuente / Resumen actualizado 2025 / Por Alexia Rosas**

Advertencia: Si no has leído la lectura 2 del Módulo 3 . y leelo, porque sino no entenderás ninguna lectura después de esta. DE VERDAD. NO ES BROMA. LEEE LA 1era aunque sea.

### Opinión del autor sobre el artículo “Sexismo lingüístico y visibilidad de la mujer” (La lectura 1 del módulo 3)

El artículo es muy enriquecedor y evidencia que la visibilidad de la mujer tiene aún un largo camino por recorrer según el ámbito. En cuestión a las guías dice que las recomendaciones que brindan a veces pueden dar un resultado contrario a lo que se busca. LA FUENTE (el autor de esta lectura) encuentra muy brillante la apreciación del autor sobre lo que dice de esa separación del lenguaje oficial del real causado por el desdoblamiento léxico y las críticas que se hacen a este.

### La RAE ha puesto muy alto el listón de la exigencia

No solamente para las guías de lenguaje no sexista, sino también para los mismos académicos para que revisen el propio diccionario de la RAE que se llama DRAE (Diccionario de la Real Academia Española). ¿Por qué?

- Dentro del mismo diccionario se encuentran usos y términos antiguos cargados de sexismos. Ejemplo: El uso de la palabra “sargentita” no solo como grado militar, sino para definir a una mujer corpulenta y hombruna (la macha).

#### El contrasentido de la FUNDEU

Así como tú eres bien bestia para hablar a veces, La FUNDEU (fundación asesorada por la RAE) hizo una recomendación sobre el término “soldada”. (mirar meme). Lo que dijo realmente no tiene sentido porque es como decir no digas tal “palabra” hasta que todos la digan. PERO si nadie la dice al final NUNCA la dirás tú tampoco.

Cuando la FUNDEU recomienda no usar una palabra mientras que no se extienda su uso



#### La historia de la RAE

- Resistencia mostrada. Ejemplo de ello: el no querer incluir una acepción (como un término o algo así) para denominar las nuevas formas de matrimonio homosexual.
- El caso más loco sobre sexismos en la DRAE: Es cierto que el diccionario se ordena por orden alfabético. Pero si buscas en él un oficio, siempre lo buscarás por el masculino, pese a que debería ir antes el sufijo femenino. Ejemplo: “Abogado, da”. Si realmente se siguiera el orden alfabético tú encontrarías “abogada, do” así.

#### Lo que recomiendo el autor

La RAE se ha visto muy activa últimamente y haciendo su mejor esfuerzo.

1. ENTONCES no le haría mal ELABORAR una guía de referencia para orientar la manera en la que podamos mejorar nuestro idioma para hacerlo más inclusivo
2. También sería conveniente que la RAE siguiera con su labor analítica y divulgadora haciendo esos artículos dando a entender las críticas con el lenguaje inclusivo que promueven las guías para que se entienda el punto de vista de los lingüistas.